



Centre d'apprentissage à la Commission du développement durable

Le Centre d'apprentissage constituera à nouveau cette année une composante importante de la session de la Commission du développement durable (CDD-13).

Introduit, à titre expérimental, durant la onzième session de la Commission du développement durable, le Centre d'apprentissage offre maintenant, sur une base régulière, des cours destinés aux participants des sessions annuelles de la Commission. On compte notamment parmi les participants du Centre d'apprentissage des représentants des gouvernements, des grands groupes et des organisations intergouvernementales. Ces cours sont destinés à fournir aux participants une expertise en vue d'une meilleure application de l'Agenda 21 et du Plan de mise en œuvre de Johannesburg au plan local.

Les classes consistent habituellement en trois heures de cours offerts durant les sessions ordinaires de la Commission du développement durable, et ils sont liés aux thèmes discutés durant chaque session. Pour la biennale 2004-2005 (douzième et treizième sessions de la Commission du développement durable) la CDD se concentre sur le groupe thématique de l'eau, de l'assainissement et des établissements humains, et abordera bon nombre de thèmes transversaux tels que l'élimination de la pauvreté, la protection et la gestion de la base en ressources naturelles du développement économique et social, la santé, ainsi que le développement durable et l'éducation.

Les instructeurs sont des experts de différents types d'institutions, notamment des gouvernements, des universités, des organisations internationales, des organisations non gouvernementales et du secteur privé. Ils représentent ainsi un large éventail de parties prenantes. Bon nombre d'instructeurs qui donneront des cours intégreront des études de cas dans leurs exposés, et la plupart des cours comprendront des séances de questions et de réponses, et surtout des discussions interactives.

Lors de la douzième session de la Commission du développement durable, tenue en 2004, 18 cours ont été offerts par le Centre d'apprentissage; ils ont été suivis par un grand nombre de participants provenant de tous les horizons. Certains cours offraient un attrait important, en indiquant par exemple la façon de postuler pour un financement du Fonds pour l'environnement mondial, de procéder à une gestion intégrée des ressources en eau ou d'élaborer des stratégies nationales de développement durable.

Les séances de discussion favorisent de vifs débats parmi les participants de divers horizons, provenant des pays tant développés qu'en développement, et elles ont constitué une composante importante du processus d'apprentissage. Les participants ont exprimé de l'enthousiasme pour le Centre d'apprentissage et pour son inclusion dans les sessions régulières de la Commission du développement durable. Les réactions aux divers cours individuels proposés ont été positives.

